RENTREE ACADEMIQUE 2020-2021 A L'UNIVERSITE SAINT DOMINIQUE D'AFRIQUE DE L'OUEST DE DOULOUGOU (Burkina Faso)

L'Université Saint Dominique d'Afrique de l'Ouest a effectué cette année sa troisième rentrée académique. De nouveaux apprenants ont été officiellement accueillis le 30 novembre 2020 dernier et le 7 décembre a eu lieu le démarrage effectif des cours pour le compte de l'année académique 2020-2021. L'USDAO fait son petit bonhomme de chemin en s'imposant progressivement dans le paysage universitaire du Burkina Faso et de toute l'Afrique de l'Ouest par la qualité de ses enseignants, la rigueur dans la formation et les nombreux atouts qu'elle offre aux apprenants du fait de son ancrage international.

1. L'USDAO en pleine expansion : quelques statistiques

Ils étaient près de 145 nouveaux apprenants à franchir pour la première fois le seuil de l'USDAO pour le compte de la rentrée académique 2020-2021. Le Père Recteur Benjamin Sombel SARR a saisi l'occasion offerte par cette petite cérémonie d'accueil pour souhaiter la bienvenue et prodiguer des conseils aux nouveaux apprenants venus du Tchad, de Côte d'Ivoire, du Togo, du Bénin, du Congo et bien entendu du pays d'accueil, le Burkina Faso. Son intervention a été appuyée par celle du Directeur académique, le Professeur Mamadou SAWADOGO, celle du Directeur pédagogique, Docteur André SAVADOGO sans oublier celle de l'aumônier, le frère Pierre-Marie NIANG. Chacun, en ce qui le concerne, a exhorté les nouveaux étudiants au goût du travail mérité et à l'appropriation de l'esprit et les valeurs prônés par l'USDAO pour une année académique pleine de succès. La messe d'ouverture a eu lieu le samedi 19 décembre. Présidée par le Père Alfred OUEDRAOGO, Vicaire Général de l'archidiocèse de Ouagadougou, elle a vu la participation des anciens et nouveaux apprenants. Dans son homélie, le Père Alfred a exhorté les apprenants au courage et à la persévérance. Selon lui, ces vertus les aideront à aller toujours plus loin aussi bien sur le plan intellectuel que sur le plan spirituel. Cela est d'autant plus vrai que Dieu considère moins nos chutes que les efforts fournis pour nous relever chaque fois nous tombons. La procession d'offrande a été organisée par pays. Chaque délégation a offert les fruits de son terroir au pas des rythmes caractérisant les différentes cultures représentées. Après

la messe, la journée s'est poursuivie avec une soirée récréative agrémentée par un concert et des stands présentant des mets typiquement africains venant surtout des pays représentés à l'USDAO.

Ouverte en 2018 avec 37 apprenants, l'USDAO a atteint cette année un effectif de 473 apprenants, toutes Unités de Formation et de Recherche confondues venus, outre des pays susmentionnés, de Centrafrique, du Gabon et du Rwanda. Le nombre de nationalités présentes à l'USDAO confirme aisément son ancrage international qui va au-delà de l'Afrique de l'Ouest. Elle poursuit inexorablement sa mission de formation intellectuelle et spirituelle des futurs cadres de nos pays. A toutes fins utiles, rappelons que l'USDAO propose comme offres de formation :

- Les Sciences de la santé : la Biologie médicale, la médecine, la pharmacie
- Les Sciences et Technologies : l'architecture et l'urbanisme
- Les Sciences juridique, politique et de l'administration : droit de la personne humaine, action humanitaire et développement durable

Ces formations proposées par l'USDAO visent à donner à nos apprenants des outils pouvant leur permettre de faire face aux problèmes et perspectives du développement du continent africain. Et puisque les Sciences de la Santé constituent une filière phare de l'USDAO, les futurs médecins, biologistes et pharmaciens qu'elle forme ont besoin de faire leurs premières armes dans un centre hospitalier reconnu et agréé. Des partenariats sont donc en cours de finalisation avec des hôpitaux et des Centres de Santé reconnus et agréés, capables d'accueillir les étudiants des Sciences de la santé de l'USDAO pour leurs stages d'infirmerie. Des relations internationales ne sont pas occultées. Elles sont également en cours de finalisation.

2. Partenariat avec l'EAMAU

Le Père Recteur a récemment effectué une mission à l'Ecole Africaine des Métiers de l'Architecture et de l'Urbanisme (EAMAU) à Lomé au Togo. L'objectif principal de cette visite, c'est d'établir un partenariat avec cette Ecole dont la réputation est connue de tous. Au regard de nombreuses années d'expériences accumulées par cette Ecole,

l'USDAO ne peut pas ne pas bénéficier de ses atouts. Le Recteur a également eu au cours de son séjour des séances de travail avec le Directeur de ladite Ecole. Il en ressort qu'il y aura des échanges de professeurs et d'étudiants entre le département d'architecture de l'USDAO et l'EAMAU. Une visite du directeur de la recherche et du développement de l'EAMAU est prévue à l'USDAO. L'élargissement du cercle des enseignants étoffera davantage le corps enseignant du département de l'USDAO. L'espoir est donc permis puisque des contacts pris à l'EAMAU inaugurent une très bonne collaboration entre cette Ecole et l'USDAO.



3. Activités de l'année 2019-2020

L'année académique écoulée a été sérieusement perturbée par le Covid-19. A l'instar d'autres Universités, les cours en présentiel ont été purement et simplement suspendus durant plusieurs mois. Néanmoins, en UFR des Sciences de la Santé, l'ensemble des Unités d'Enseignement (UE de S1 et S2 du Tronc commun (L1) ont été exécutés. Il en est de même à la Faculté des Sciences juridiques et politiques. Les évaluations des sessions ordinaires et les examens de rattrapage de S1 ont été bouclés. Une nouvelle maquette est déjà disponible en ce qui concerne les cours magistraux. Le problème spécifique de la Faculté de Droit est le sous-effectif. L'USDAO n'a pas encore pour cette Faculté un effectif confortable. La réflexion se poursuit pour la rendre plus attractive malgré la situation géographique excentrée de l'USDAO. Pour ce faire, il est urgent d'améliorer les infrastructures tout en s'investissant davantage dans la communication et le marketing pour plus de visibilité de l'USDAO en général et de la

Faculté de droit en particulier. L'organisation des cours en ligne, l'aménagement de locaux à Ouagadougou sont également envisageables. Le département d'architecture s'attèle à boucler les activités académiques de l'année 2019-2020 pour commencer incessamment la nouvelle année académique.

4. Perspectives pour l'année académique 2020-2021

Une bibliothèque numérique en ligne sera disponible d'ici janvier 2021. Chaque utilisateur pourra avoir accès à plus de 80.000 livres toutes disciplines confondues. Etant donné que la disponibilité d'une bibliothèque physique et/ou numérique est une exigence du Ministère de tutelle, aucun sacrifice ne sera de trop pour satisfaire à cette exigence. Pour une meilleure exploitation de cette bibliothèque, la fourniture de la connexion d'internet a été renforcée. L'USDAO et la Cité Universitaire disposent désormais d'une connexion internet haut débit. Un amphithéâtre de 360 places et un bloc de cinq laboratoires sont en cours de finalisation et seront opérationnels avant la fin de cette année académique.

Fr. Pierre-Paul MISSEHOUNGBE